
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

団体名 特定非営利活動法人フードバンク狛江 
助成額 250,000 円 

申請事業名 
「もったいない」を「いただきます」へ 食品ロス削減の取組みで、 

地域のひとり親子育て応援事業 

ＨＰ https://fb-komae.org/ 

 
活動・事業報告 

・昨年度夏休みから始まった「学校給食のない時

期のひとり親子育て応援」では、貧困率の高いひ

とり親世帯の実態を反映して、食料支援に切実な

想いで期待していることが分かり、今年度も夏休

み期間のひとり親支援プロジェクトを実施。想定

した 50世帯を上回る新規 30世帯を含む６４世

帯の申込みがあった。6月から市民・企業から食

品の寄贈を募り、滞りなく宅配便でお届けできた。

食品集荷量 6 月 599.9 ㎏、7 月 1,283.2 ㎏、

支援者数 170 人（高校生以下 97 人）、支援量

665.9 ㎏。  

・今年の 5月制定、10月施行された「食品ロス

削減推進法」は SDGs でも目標としている大量に

廃棄される食品ロス削減に待ったなしで行動す

ることと、フードバンク活動への支援を国や行政

の課題としています。これを市民レベルから周

知・啓発するために狛江市との共催を呼びかけて

「食品ロスを減らし、活かす社会へ」と題して講

演会を開催。85 名が参加し、講演内容も好評で

2 部の地域の 6 団体からの食品ロスを活かす活

動の報告をうけ、SDGsの取組みとしても評価さ

れる内容だった。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・フードバンクは、SDGs での 1「貧困の根絶」

と 12「持続可能な生産と消費」の目標をつなぐ

活動で、 「もったいない」を「いただきます」の

取組みを地域に広げるために、助成金を受けて食

品ロスを減らす呼びかけと、ひとり親の子育て応

援にロス食品を活かして食料支援を実施するこ

とができた。  

・ひとり親応援では、やはり経済的な理由からの

申込みが多く、食品ではお米が感謝され、また種

類豊富な食品を提供したこともあって、お菓子な

ど子どもたちにも大変喜ばれた。返送されたアン

ケートの内容はボランティアのやり甲斐ともな

っている。  

・講演会では、ロス食品を先進的なリサイクル事

業で豚の飼料化を実現させ、SDGsに積極的に取

り組まれている日本フードエコロジーセンター

代表の髙橋氏のお話しは、分かりやすく説得力の

ある内容だった。 

アンケートでは「工場を見学してみたい」や、ま

た「もっと多くの人に聞いて欲しい内容だった」

との声もあり、さらに広報や企画に課題があると

感じた。 

 

 

 

助成金を受けての成果とその自己評価 

■2019 夏休みひとり親子育て応援実施報告 

https://fb-komae.org/wp-

content/uploads/2019/11/2019%E5%A4%8F%E4%BC%91%E3%81%BF%E5%A

D%90%E8%82%B2%E3%81%A6%E5%BF%9C%E6%8F%B4%E5%AE%9F%E6%9

6%BD%E5%A0%B1%E5%91%8A%E6%9B%B8.pdf 

 

■講演会「食品ロスを減らし、活かす社会へ」を開催しました。 

https://fb-komae.org/archives/2009 

 

■2019.10.26「食品ロス問題講演会」実施報告 

https://fb-komae.org/wp-

content/uploads/2020/04/10.26%E9%A3%9F%E5%93%81%E3%83%AD%E3%8

2%B9%E8%AC%9B%E6%BC%94%E4%BC%9A%E4%BA%8B%E6%A5%AD%E5%

AE%9F%E6%96%BD%E5%A0%B1%E5%91%8A.pdf 

 

https://fb-komae.org/
https://fb-komae.org/wp-content/uploads/2019/11/2019%E5%A4%8F%E4%BC%91%E3%81%BF%E5%AD%90%E8%82%B2%E3%81%A6%E5%BF%9C%E6%8F%B4%E5%AE%9F%E6%96%BD%E5%A0%B1%E5%91%8A%E6%9B%B8.pdf
https://fb-komae.org/wp-content/uploads/2019/11/2019%E5%A4%8F%E4%BC%91%E3%81%BF%E5%AD%90%E8%82%B2%E3%81%A6%E5%BF%9C%E6%8F%B4%E5%AE%9F%E6%96%BD%E5%A0%B1%E5%91%8A%E6%9B%B8.pdf
https://fb-komae.org/wp-content/uploads/2019/11/2019%E5%A4%8F%E4%BC%91%E3%81%BF%E5%AD%90%E8%82%B2%E3%81%A6%E5%BF%9C%E6%8F%B4%E5%AE%9F%E6%96%BD%E5%A0%B1%E5%91%8A%E6%9B%B8.pdf
https://fb-komae.org/wp-content/uploads/2019/11/2019%E5%A4%8F%E4%BC%91%E3%81%BF%E5%AD%90%E8%82%B2%E3%81%A6%E5%BF%9C%E6%8F%B4%E5%AE%9F%E6%96%BD%E5%A0%B1%E5%91%8A%E6%9B%B8.pdf
https://fb-komae.org/archives/2009
https://fb-komae.org/wp-content/uploads/2020/04/10.26%E9%A3%9F%E5%93%81%E3%83%AD%E3%82%B9%E8%AC%9B%E6%BC%94%E4%BC%9A%E4%BA%8B%E6%A5%AD%E5%AE%9F%E6%96%BD%E5%A0%B1%E5%91%8A.pdf
https://fb-komae.org/wp-content/uploads/2020/04/10.26%E9%A3%9F%E5%93%81%E3%83%AD%E3%82%B9%E8%AC%9B%E6%BC%94%E4%BC%9A%E4%BA%8B%E6%A5%AD%E5%AE%9F%E6%96%BD%E5%A0%B1%E5%91%8A.pdf
https://fb-komae.org/wp-content/uploads/2020/04/10.26%E9%A3%9F%E5%93%81%E3%83%AD%E3%82%B9%E8%AC%9B%E6%BC%94%E4%BC%9A%E4%BA%8B%E6%A5%AD%E5%AE%9F%E6%96%BD%E5%A0%B1%E5%91%8A.pdf
https://fb-komae.org/wp-content/uploads/2020/04/10.26%E9%A3%9F%E5%93%81%E3%83%AD%E3%82%B9%E8%AC%9B%E6%BC%94%E4%BC%9A%E4%BA%8B%E6%A5%AD%E5%AE%9F%E6%96%BD%E5%A0%B1%E5%91%8A.pdf


 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

・食品ロス食品を活かすことと、とひとり親応援

をむすんで、企業から引き受ける賞味期限の迫っ

た食品等をメールで送信し、引取り希望の家庭に

提供する取組みを始める。提供企業も報告するこ

とで活かされていることを実感でき、ひとり親家

庭は家計の助けとなり喜ばれることになる。10

月・11月期に実施。  

・夏のひとり親支援プロジェクトで、返送された

アンケートのすべての世帯から冬休みのプロジ

ェクト継続を希望され、現在 10月から 11月期

のフードドライブでの支援食品の確保と配送資

金の調達と広報にクラウドファンディングに取

り組んでいる。  

・講演会の反響から、日本フードエコロジーセン

ターの見学とその後の継続した勉強会開催を検

討する。  

・法律の施行後、狛江市との食品ロス問題だけで

はなく生活困窮者支援の協力体制について協議

を進め、持続可能なフードバンク活動を行政サー

ビスの枠組みに組み込むことを目指す。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

今後の活動の展望 

ビデオレターはこちらから 

https://youtu.be/E1BrR5bSL_E 

 

 

ボランティアスタッフによる 

食品セット作業 
食品の発送準備の様子 

https://youtu.be/E1BrR5bSL_E

